

Colegio Meyalli

Meyalli significa manantial de alegría en lengua náhuatl.

17/05/2014

El Colegio Meyalli funciona en el casco de la ex hacienda de San Francisco Acuautla que se encuentra ubicado en Ixtapaluca, región del Valle de Chalco, zona semiurbana del Estado de México.

Breve historia

El Colegio Meyalli es institución que nació como respuesta al urgente llamado del Papa Juan Pablo II

durante su visita a Chalco en 1990: “No podemos vivir y dormir tranquilos mientras miles de hermanos nuestros, muy cerca de nosotros, carecen de lo más indispensable para llevar una vida humana digna”. Don Álvaro Del Portillo animó a un grupo de profesionales que conocían las enseñanzas de san Josemaría Escrivá, Fundador del Opus Dei, a que secundaran este llamado de Su Santidad. Así fue como se puso en marcha esta iniciativa.

Objetivo primario de la institución es incidir integralmente en una comunidad de muy escasos recursos económicos para proporcionar educación integral de calidad a centenares de alumnas (el 80% de los padres de familia de estas niñas tienen un sueldo mensual que va de 2 mil a 7 mil pesos, lo equivalente a 100 - 300 euros al mes).

El Colegio Meyalli nació de la inquietud de un grupo de profesionales que animados por el entonces Prelado del Opus Dei Álvaro del Portillo, respondieron al urgente llamado que el Beato Juan Pablo II pronunciara en el Valle de Chalco durante su visita a México en 1990: “No podemos vivir y dormir tranquilos mientras miles de hermanos nuestros, muy cerca de nosotros, carecen de lo más indispensable para llevar una vida humana digna”.

El Colegio empezó a funcionar el 7 de octubre de 1991. Actualmente cuenta con 680 alumnas distribuidas en cuatro grados académicos: preescolar, primaria, secundaria y preparatoria, una Escuela de Padres y una Escuela de Verano en la que se ofrecen actividades extracurriculares para todos los miembros de la comunidad. Meyalli siempre contó con el impulso y oraciones de D.

Álvaro, sin embargo no tuvo la suerte de que él visitara sus instalaciones.

Objetivo de Meyalli

Incidir en esa comunidad de escasos recursos, para proporcionar a sus alumnas una educación integral de calidad y apoyar a las familias para que eleven el nivel socioeconómico de todos los habitantes.

Estadísticas

Acuden a formarse, más de 700 alumnas que cursan desde preescolar hasta secundaria. El colegio ha ayudado a la comunidad de muchos modos. Se empezó con hábitos de limpieza, porque casi no había agua y las niñas venían muy sucias. Se han vivido valores humanos desde el principio y la comunidad los ha ido asimilando. Con hábitos de estudio han aprendido a no perder el tiempo, se les enseña a ayudar en los trabajos

de la casa y en la convivencia familia, y esto sirve mucho para unir a las familias.

Otro punto importante es que en este territorio, la gente no le daba mucha importancia a la educación de las niñas, se centraban únicamente en los niños; ahora ellas se distinguen por su alta formación académica y personal. De esta forma se ha logrado poco a poco una notable transformación en cada alumna y en sus padres, lo cual ha beneficiado a centenares de familias y a la comunidad entera.

Familias que se atienden en el ciclo escolar 2011-2012: 523

Viven en pobreza extrema: 146

Pobreza: 265

Clase media baja: 95

Clase media: 17

Más información

www.meyalliaunclic.com

alhmey@yahoo.com.mx

pdf | Documento generado
automáticamente desde <https://opusdei.org/es-py/article/colegio-meyalli-3/> (12/01/2026)